



Reuters. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**ARRESTO.** Leandra, Sudáfrica, Dic. 8 (Reuters). Policías blancos arrestan a un manifestante negro hoy, cuando una multitud realizaba una manifestación pidiendo la libertad de 40 jóvenes detenidos en diversas acciones.

## OEA aprueba su plan 1986

Cartagena, Colombia, Dic. 8 (AP). La XV Asamblea General Ordinaria de la Organización de Estados Americanos (OEA) aprobó un plan de acción para 1986. Recomienda a sus estados miembros ratificar el protocolo de reformas a la Carta aprobado en la XIV Asamblea Extraordinaria clausurada el Jueves.

El plan de acción, propuesto por los Estados Unidos, recomienda además:

—Aprovechar la valiosa experiencia del "éxito recientemente alcanzado por Argentina y Chile al solucionar su diferente austral" para solucionar problemas similares que se presentan en el Hemisfero.

—Pasa a la página 55—

## Nicaragua y Taiwan suspenden relación

Taipei, Dic. 8 (AP). Taiwan ha suspendido sus relaciones diplomáticas con el gobierno sandinista de Nicaragua.

A su vez Nicaragua las estableció con China Continental, anunció hoy el Ministerio de Relaciones Exteriores aquí.

El canciller nicaragüense Miguel D'Escoto suscribió ayer en Pekín con su colega chino Wu Xueqian un comunicado en que se

anunció el establecimiento de relaciones diplomáticas entre sus respectivos gobiernos.

Entretanto, D'Escoto asistió hoy a una misa en la Catedral de Pekín y tomó la Comunión.

La Iglesia Católica "Patriótica" de la China se separó de Roma en 1957, principalmente debido a las relaciones diplomáticas

—Pasa a la página 79—

## Interrumpe gestión Grupo Contadora

Cartagena, Colombia, Dic. 8 (AP). Las negociaciones de paz en Centroamérica, auspiciadas por el Grupo de Contadora, han quedado interrumpidas durante cinco meses a petición de Nicaragua, anunció hoy el canciller de Colombia, Augusto Ramírez Ocampo.

"El hecho de interrumpir ahora las negociaciones,

qué duda cabe, hace imposible en los próximos meses el consenso, y la falta de consenso en un ambiente cargado de explosivos como es toda la atmósfera centroamericana puede llegar a producir un daño irreparable", agregó.

La suspensión de las negociaciones se produce en

—Pasa a la página 55—

## Presencia militar de Cuba denuncia E.U.

Washington, Dic. 8 (AP). Documentos suministrados por desertores nicaragüenses están siendo citados por el Departamento de Estado como firme evidencia para apoyar sus afirmaciones de que los cubanos participan activamente en misiones de combate en Nicaragua.

Extractos de esos documentos fueron divulgados anoche, pocas horas después de que el secretario de Estado, George Shultz dijera que el gobierno norte-

americano podría adoptar "nuevas medidas" para ayudar a las fuerzas rebeldes nicaragüenses.

La divulgación de las declaraciones de los desertores así como las declaraciones de Shultz en una conferencia de prensa fueron vistas como posible preludio a un pedido gubernamental para que se renueve la ayuda militar a las fuerzas rebeldes.

Shultz dijo que el piloto y

—Pasa a la página 76—

# Cerezo con ventaja en primeros cómputos

Guatemala, Dic. 8 (AP). El candidato presidencial de la Democracia Cristiana, Vinicio Cerezo Arévalo, lleva ventaja inicial esta noche en la segunda vuelta de comicios presidenciales.

Los resultados de los primeros cómputos fueron obtenidos por un corresponsal radial de la Junta Municipal Electoral de Totonicapán, zona donde funcionaron 31 mesas receptoras de votos.

La Junta Electoral Departamental estableció que la votación se cerrara a las 16.00 hora local, de acuerdo con la Ley Electoral que permite ajustar el cierre a condiciones locales.

En el resto del país se cierra la votación a las 18.00. En Totonicapán, a 223 kilómetros al oeste de esta capital, donde las mesas cerraron antes que en resto del país.

Según una emisora de esta capital, Cerezo Arévalo ha obtenido allí en las 10 primeras mesas electorales 3221



Reuters. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**EXPLOSIONES.** París, Dic. 8 (Reuters). Transeúntes miran al interior de una de las tiendas por departamentos, un día después de que dos fuertes explosiones hirieran a 34 personas y causaran pánico entre las personas que hacían sus compras de Navidad.

## Bomba en sede comunista

Bogotá, Dic. 8 (AP). Una bomba estalló esta madrugada en la sede de la juventud comunista y causó heridas a un estudiante universitario, informó la

—Pasa a la página 55—

## Jesuita preso por injurias contra Pinochet

Santiago de Chile, Dic. 8 (AP). El sacerdote jesuita Renato Hevia cumple hoy tres días encarcelado por orden de un juez civil que conoce de una querrela del gobierno que acusó al re-

—Pasa a la página 55—

Reuters. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



**MUNDO MODERNO.** Ciudad del Vaticano, Dic. 8 (Reuters). Vista general de la Basílica de San Pedro, durante la misa concelebrada con más de 160 obispos que

votos. Jorge Carlo Nicolle, de la Unión del Centro Nacional (UCN), su rival en esta vuelta, ha recibido 827 votos.

Se habían registrado 420 votos nulos y 58 en blanco. Desde las 7 de la mañana hora local funcionan 5.142 mesas electorales en esta capital y en las restantes 330 cabeceras municipales para atender a los electores. La votación termina a las 18 horas.

No parece que la afluencia de votantes sea tan grande como en la primera vuelta electoral el 3 de noviembre, en que se presentaron 8 aspirantes a la presidencia y se eligió a 100 diputados al Congreso de la República (organismo legislativo), así como alcaldes con sus respectivos consejos.

—Pasa a la página 25—

## 20 mil sudafricanos en el funeral de 11 negros

Johannesburgo, Dic. 8 (AP). Millares de personas asistieron a las exequias comunes para las 11 víctimas de disturbios raciales recién ocurridos aquí y escucharon cómo un dirigente anti-segregacionista

amenazaba con declarar un boicot de alquileres y pago de impuestos para presionar en favor de los derechos de los negros.

Por lo menos 20 mil per-

—Pasa a la página 61—

## Papa deplora ataque sandinista a Iglesia

Ciudad del Vaticano, Dic. 8 (AP). El Papa Juan Pablo II deploró hoy la expulsión de 10 sacerdotes de Nicaragua y las "intimidaciones y vejaciones" a que es sometida la Iglesia Católica en ese país.

En una carta abierta di-

rigida al Cardenal de Managua, Miguel Obando y Bravo, y a los obispos de Nicaragua, el Papa dijo que la permanencia de sacerdotes católicos en ese país centroamericano re-

—Pasa a la página 55—

# Misa clausura el Sínodo Obispos

Ciudad del Vaticano, Dic. 6 (AP). El Papa Juan Pablo II declaró hoy que la Iglesia Católica "desea verdaderamente ser la Iglesia del mundo moderno".

Al clausurar un Sínodo Extraordinario de Obispos convocado para pasar revista a los resultados de las directivas del Concilio Vaticano Segundo.

En una misa concelebrada en la Basílica de San Pedro con más de 160 obispos participantes en el Sínodo.

El Pontífice destacó que la Iglesia también desearía ser la de los tiempos de los apóstoles.

"Al concluir el segundo milenio, la Iglesia verdaderamente desea ser la Iglesia del mundo moderno".

Desea con toda su fuerza servir para que la vida humana en la tierra sea cada vez más valedera del hombre", dijo el Papa.

Ayer, en su discurso de clausura del Sínodo, Juan Pablo II dijo que el catolicismo debería aceptar y procurar la apertura al mundo moderno preconizada por el Concilio Vaticano Segundo.

Al mismo tiempo, el Papa advirtió so-

—Pasa a la página 25—

participaron en el Sínodo. El Papa Juan Pablo II declaró que la Iglesia Católica desea verdaderamente ser la Iglesia del mundo moderno, al llegar al ocaso del segundo milenio después de Cristo.